

PUNTOS DE SUSCRICION.
 Palma. Imprenta Balear.
 Mahon. Orfila.
 Ivisa. Cabot.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Por un mes.
 En Mallorca, Rs. vn. 8
 En Menorca ó Ivisa, franco
 de porte..... 10
 En los demas puntos del rei-
 no, id. id..... 12
 Cada número suelto..... 4

PALMA.—MARTES 19 DE SETIEMBRE DE 1854.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Siglo XIX)

Aunque hoy dia parezca insignificante lo que no dé lugar á controversias políticas, todo lo que distraiga la imaginacion de aquellos asuntos en que mas empujada está la curiosidad de nuestros lectores, no se llevará á mal que procuremos inclinar la atencion de nuestro gobierno á las cuestiones que, por su reconocida importancia, tambien merecen comprenderse entre las de interes público. En la de que vamos á tratar creemos hacer un servicio á los amantes de nuestras glorias nacionales, y á los pocos ingenios españoles que en codicia alguna de recompensa, ni aun asi ambicion de fama, llevados de su afición al estudio, cultivan uno de los ramos mas importantes de la patria literatura. Sabedor hace algun tiempo el entonces subsecretario del ministerio de la Guerra D. Eduardo Fernandez San Roman, de que existia en Sevilla una numerosa coleccion de documentos pertenecientes á la guerra de la Independencia, por muerte de su colector el padre Vera, religioso exclaustrado de la órden de Capuchinos, dispuso que inmediatamente se comunicaran las órdenes oportunas al capitán general del distrito para que se procediese á su compra, con destino á la biblioteca del ministerio de la Guerra, y si fuese necesario, emplease todos los medios de que podia disponer como autoridad para que tan precioso tesoro no pasase á manos de los extranjeros. Hallábase á la sazón el general en Cádiz, y para evitar dilaciones, dió el señor San Roman igual encargo al brigadier Rotalde, siendo el resultado tan presto y satisfactorio que á pocos dias se recibió aviso por el telégrafo de quedar á disposicion del gobierno mil y doscientos volúmenes todos relativos á la guerra de la Independencia. Sobrevinieron luego los acontecimientos de julio, y no sabemos hasta qué punto influirían en que se haya ó no olvidado negocio tan importante, ni si el gobierno ha contestado á la comunicacion del capitán general de Sevilla en que solicitaba la aprobacion de la cantidad invertida en la adquisicion de los documentos, que segun nuestros informes es increíblemente módica.

Suplicamos, pues, al señor ministro de la Guerra que, en caso de no estarlo, termine un asunto comenzado tan felizmente, y disponga que á la mayor brevedad posible venga á su destino esta coleccion, para que puedan utilizarse de ella las personas estudiosas. Precisamente tenemos noticia de que en la direccion de Estado mayor hay pendientes algunos trabajos sobre nuestra guerra de la Independencia, y esta copia de documentos seria de grandísimo auxilio á sus autores, y á otros que por falta de datos no han podido ilustrar aun ampliamente y convenientemente algunos de los hechos mas señalados de época tan gloriosa. La *Historia* del conde de Toreno es una apreciacion entusiasta de aquel heroico levantamiento, pero escasa de pormenores, y falta de pruebas irrecusables en que fundar ó modificar sus juicios. Las *Memorias del rey José*, que actualmente están viendo en Francia la luz pública, son un riquísimo repertorio de instrumentos de la misma época; pero solo constituyen la mitad del círculo, por decirlo así, en que deben girar nuestras indagaciones, pues

seguramente no se hallarán entre ellos mas que los que estén en armonía con el objeto de la publicacion, con la gloria, con las supremas miras, prevision, generosidad y acierto del conquistador, no los que redunden exclusivamente en alabanza y provecho de nuestros virtuosos y heroicos antepasados.

Y ya que hemos llegado á este punto, permítansenos añadir algunas reflexiones que, por ser de materia análoga, involuntariamente se nos ocurren. ¿En qué consiste que en España, nacion tan rica de grandes recuerdos, nacion tan célebre por su fecunda literatura, casi yacen menospreciados los estudios históricos y literarios? De varias causas puede provenir este abandono; mas siendo una de ellas, y quizá una de las mas poderosas, el miserable aislamiento en que viven nuestros ingenios, deber es del gobierno alentarlos con su proteccion, y abrir fácil camino á las empresas de su inteligencia. ¿Qué premio hay aquí reservado para el modesto merecimiento de las letras? ¿Qué auxilio para llegar á realizar lo que la imaginacion ha concebido, despues de árduas tareas y de prolijas investigaciones? Cuando se considera por una parte la proteccion que se ha prodigado en España, á especulaciones meramente empíricas, y por otra la indiferencia con que han mirado los gobiernos el esplendor de nuestras artes, las profesiones literarias y en general el cultivo de las ciencias, llega uno á maravillarse de que no se haya borrado aun en nuestra patria hasta el postrer vestigio de su antigua y célebre ilustracion.

Al cabo, durante los cuidados de la guerra podia en algun modo justificarse tan punible olvido; mas lo doloroso es que tampoco en el seno de la paz hayan fructificado los gérmenes reparadores. Hoy se ven convertidos en escombros suntuosos templos, magníficos monasterios, régios panteones, insignes monumentos todos de nuestra civilizacion y grandeza incomparables. El patriotismo se ha hecho intolerante y bárbaro, y la revolucion émula de la ignorancia. Trocadas por el oro de los extranjeros ó vendidas á los propios como vil objeto de granjería, han desaparecido para siempre las mejores reliquias de nuestros archivos. En Francia, en Inglaterra, en Alemania, en los Países Bajos, dominios que fueron españoles, y hasta en los que constituyen la confederacion Anglo-Americana, provistos á veces de documentos peregrinos, arrebatados á nuestra indolencia, benefician la inagotable mina de nuestra historia cien y cien distinguidos escritores; y el único que entre nosotros ha contraido el árduo empeño de trazar nuevamente la *Historia general de España*, ni aun ha logrado rastrear la existencia de la famosa causa del príncipe D. Carlos, hijo de Felipe II, que segun testimonios muy verídicos, se hallaba hace pocos años cuidadosa y fielmente conservada.

Y ¿no es mengua por otra parte, bien que en sí sea vocacion difícil y meritoria, que los ingenios españoles no tengan para ilustrar sus sienas mas que las coronas conquistadas en los teatros? ¿Qué seamos solo conocidos en Europa como poetas, y que aun este glorioso título nos dispute un crítico portugués (1) estableciendo compa-

(1) Latino Coelho en el prólogo á una coleccion de Poesias, titulada *Patria y Amor* del señor Santa Anna Vasconcelhos (Lisboa, 1852.)

raciones entre los que aquí y allá se han hecho dignos de tal renombre?

Tiempo es ya de que el gobierno abra nuevos caminos á las necesidades de la inteligencia. Ni los angustias de la situacion, ni las escaseces del Tesoro, ni los apremiantes envidos de los ministerios, pueden servir de pretesto á la vergonzosa incuria en que hoy vivimos. Consúltese á los hombres celosos y entendidos en la materia, y estos redactarán los proyectos y propondrán los medios de obviar las dificultades. Consígnese en el presupuesto general una pequeña suma con destino á remunerar á tres ó cuatro eruditos que recorran nuestros archivos y salven de la destruccion los documentos importantes que aun quedan para nuestra historia y depositados estos en un punto céntrico y seguro; darán lugar á estudios hoy imposibles, y á trabajos de suma utilidad é importancia. Propóngase anualmente públicos certámenes á que concurren el historiador y el filólogo, el poeta lírico y el dramático, el artista y el que cultiva uno ú otro ramo, ya de las ciencias exactas, ya de las naturales; y se crearán el estímulo, que es la vida del entendimiento; y la esperanza, que es el móvil mas poderoso del corazón humano. Mejórese el estado de nuestras bibliotecas públicas, aumentando su caudal con los tesoros que la sabia antigüedad y los adelantos modernos nos han legado; y con la facilidad de instruirse crecerá el anhelo del saber, que es tambien en el hombre, no solo una pasion, sino una necesidad irresistible.

¿Tan costosa cree el gobierno que será esta proteccion? ¿Tan imposible juzgarán los representantes del pueblo que es este sacrificio? Cincuenta ó sesenta mil duros bastarian para realizar este proyecto. Mil cuatrocientos millones han solido votar los pueblos para satisfacer estos años pasados la creciente voracidad de los presupuestos: demos que los reduzcan ahora en todas aquellas sumas que parezcan inútiles ú onerosas, pero ¿deberán aplicarse estas calificaciones á los servicios que presta á la sociedad el ciudadano inteligente, estudioso y sabio? La gloria de las naciones no se mide ya por el peso de sus armas ni por los límites de sus conquistas, sino por el estado de su ilustracion. España ha contado siempre con ejércitos numerosos, con apartados y riquísimos dominios, y ni unos ni otros la han preservado del sarcasmo de aquel que por primera vez dijo: *El Africa empieza en los Pirineos.*

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 6 de setiembre.

Leemos en La Iberia:
 El Clamor Público invoca en su número de ayer, los sacrificios que ha hecho y los padecimientos que ha sufrido por la causa liberal.

Hé aquí una lista de las compensaciones que dispensa hoy el país agradecido, á la redaccion del Clamor Público:

- | | |
|---|----------------|
| | Rs. vn. |
| D. José Galvez Cañero, fiscal del supremo tribunal de Guerra y Marina (redactor de El Clamor Público) | 50,000 |
| D. Juan Antonio Rascon, ministro residente en Bruselas (redactor de El Clamor Público) | 160,000 |
| D. Angel Barrueta, gobernador civil de la provincia de Burgos (redactor de El Clamor Público) | 40,000 |

D. Felipe Picon (segun se dice) subdirector de lo contencioso (redactor de El Clamor Público) 50,000
 Total 300,000

Resulta, pues, de la lista anterior, que los redactores de El Clamor Público recientemente empleados, han gravado al erario con la respetable cantidad de 300,000 rs.

No hay que echar en olvido que este periódico está aclamando incesantemente en nombre de la moral y de la economia, contra esa sed insaciable de empleos que devora nuestra sociedad.

Esta suma excede con mucho á la que importaban los sueldos de los redactores de el Herald, empleados por el conde de San Luis, siendo este célebre personaje propietario de dicho periódico y presidente del Consejo de ministros. Si el señor don Fernando Corradi, dueño á mismo de El Clamor, fuera igualmente jefe de un gabinete, ¿qué destino hubieran ocupado los señores Rascon, Barrueta y Picon?

Si despues de esto hacen al señor Corradi Patriarca de las Indias, como se ha indicado ya, puede repetir con orgullo el Sr. D. Fernando su antiguo estribillo: *hoy mas liberales que ayer, mañana mas liberales que hoy.*

Nota. Si por falta de datos oficiales hubiéramos incurrido en cualquiera equivocacion, ú omitido algun nombramiento, rogamos á El Clamor se sirva aclararlo, á fin de poder rectificar en nuestro próximo número.

Hé aquí la clasificacion que hacen las Novedades de los nuevos periódicos creados de algun tiempo acá.

La Iberia, que apareció pocos dias antes del pronunciamiento de las tropas libertadoras, y cuyos redactores han dado prueba de firmeza y de grande acierto en los dias críticos que siguieron á su aparicion.

La Europa, que ha comprendido perfectamente el espíritu verdadero de nuestra revolucion, pero que ha quedado huérfana en su infancia por haberse encargado el mando de una provincia á su director, y el cual encerraba en sí todo el pensamiento político y crédito literario del periódico.

El Siglo XIX, periódico esencialmente filosófico y didáctico, mas á propósito para estudiar las cuestiones político-sociales que para hacer sentir su influencia inmediata en la lucha de los partidos políticos.

El Miliciano, redactado con mucho chiste y un poco á la ligera, como si estuviera preparado para tirarse en una imprenta de campaña. Ha suspendido su publicacion por no tener los requisitos legales.

La Independencia, modesta en sus formas, pero hibil en el decir y aconsejar, tiene la misma dolencia que el anterior.

El Esparterista, liberal espartano, fogoso, tremendo y bastante popular en Madrid, así como lo es en Zaragoza otro periódico del mismo nombre que se publica en aquella ciudad.

La Union Liberal, periódico que dicen ser órgano del ministerio ó de algunos ministros, redactado por jóvenes muy entendidos, tan llenos de fé y de patriotismo, que han emprendido la difícil mision de convertir en liberales á muchos que ni lo fueron, ni lo son, ni podrán serlo jamás.

Las Cortes Constituyentes, periódico enciclopédico, un poco doctrinario en las formas y radical en la esencia, á juzgar por el número que ha visto la luz pública. Este colega será disculador eterno, pero muy tolerante, circunspectancia poco comun y muy digna de aprecio.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA.

Felanix 18 de setiembre.

Hemos tenido el placer de examinar la túnica que las señoras Gilart naturales de esta villa y vecinas de la de Madrid han regalado á la virgen del oratorio de San Salvador de este distrito municipal. Hallase primorosa y ricamente bordada de oro y plata: su valor no baja de algunos miles de reales: es una obra perfecta. Con esto tienen dada las señoras Gilart una prueba mas de su habilidad extraordinaria, de su finura poco comun, de su religiosidad en fin, que desde el bullicio de la Corte las ha hecho dirigir una mirada al oratorio privilegiado del pais que las vio nacer. Felanix agradecida les tributa gracias por tan noble comportamiento, y puede en vanecerse de haber dado el ser á personas tan estimables.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Parte de Mahon recibido esta mañana.

Estado de las personas atacadas y fallecidas del cólera en los dias que á continuacion se expresan, segun resulta de los partes de los facultativos.

Table with columns: Atacados, Muertos, and rows for Hombres, Mujeres, Niños menores de 10 años for three consecutive days.

Mahon 16 de setiembre de 1854.—Matias Seguí.

Parte telegráfico de Mahon recibido esta tarde.

Mahon 15 á las doce del dia.—El alcalde de Mahon al señor gobernador de la provincia.—Un atacado: muerto ninguno. En el Lazareto no hay novedad.—Dia 16 á las doce del dia.—Ningun atacado: muerto uno. En el Lazareto no hay novedad.

Parte de Andraitx recibido esta mañana.

Table with columns: CLASIFICACION DE LAS ENFERMEDADES, Acometidos, Existencia, Totales, Curados, Muertos, Quedan existentes, and rows for various ailments like Colera morbo, Calenturas intermitentes, etc.

Andraitx 18 de setiembre á las siete de la noche de 1854.—Bernardo Alemany.

Y he dispuesto se inserte en los periódicos de esta capital para conocimiento del público. Palma 19 de setiembre de 1854.—José Miguel Trias.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA de las Baleares.

Rifa del mes de setiembre.

En el sorteo ejecutado en el dia de hoy, á beneficio de la Casa de Expositos, han salido premiados los números que á continuacion se expresan.

Table with columns: SUERTES and NUMEROS, listing prizes like Cien libras mallorquinas, Seis cubiertos de plata, etc.

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la secretaría de esta junta. Palma 18 de setiembre de 1854.—Miguel Garau secretario.

PALMA 19 DE SETIEMBRE.

Por un buque llegado hoy de Villanueva se sabe que el cólera ha disminuido muy considerablemente en Barcelona. Aguardamos impacientes la llegada del correo para ver confirmada tan grata noticia.

Del Genio de anoche copiamos los siguientes párrafos:

Como estaba anunciado verificóse en el dia de ayer la reunion del partido liberal y la fusion de las fracciones, en que hasta aquí estuviera dividida esta grande familia, de la manera mas cordial y satisfactoria. Union, pero union sincera, era la aspiracion de la grande y numerosa concurrencia que llenaba el espacio local, presidiendo en todo tan patriótico pensamiento. Despues de haberse aclamado por presidente de la reunion el honrado y consecuente liberal D. Jaime Sureda y Moragues, y de ser reemplazado, atendidas por la reunion sus razones de falta de oido, por el señor Conde de Ayamans y nombrados secretarios D. Ramon Mariano Ballester y D. Luis Canals; (*) quedaron elegidos para formar el comité electoral el señor Conde de San Simon, señor Conde de Ayamans, D. Jaime Sureda y Moragues, D. José Fonticheli, D. Felix Campaner, Sr. Marques de la Bastida, D. José Villalonga y Aguirre, D. Nicolás Ripoll, don Pedro Juan Aguiló, D. Guillermo Miró y Ferragut, D. Miguel Domenge y Mas, D. Jaime Rosselló y Bover, D. Domingo Riotort, D. Juan Miró Roig de Lluís, D. Francisco Preto y Neto, D. Mateo Bordoy, D. Juan Villalonga, D. Ramon Perez, D. Domingo Prats, D. Martin Pou, D. José Reich, D. Gabriel Mas, D. Miguel Quetglas, D. Mariano Valentin Forteza, don Gabriel Quintana, D. Antonio Bosch y Masot, D. Lorenzo Muntaner, D. Pedro Antonio Obrador, D. Mariano Quintana, D. Antonio Maria Sureda y D. Joaquin Pujol y Barceló.

Nos regocija y debe regocijar á todos los amantes de la libertad y prosperidad de la patria, ver esa armonia y buen acuerdo que reina entre los partidos constitucionales; porque evidencia que al conocer sus intereses y los peligros que corren nuestras sacrosantas instituciones se han modificado las rencillas que existian entre hombres que disentan en los medios de llegar al mismo fin. La union, pues, en nuestro juicio y por esto la aconsejamos y aprobamos, será fructifera como resultado de once años de crueles desengaños: es necesaria para contrarrestar el retrógrado servilismo: inspiranos grandes esperanzas para el porvenir.

Hombres de todos los matices liberales, union pues, que importa á los intereses de todos, á la salvacion de la Patria y de la Libertad.

Anoche se constituyó el comité electoral nombrándose por unanimidad para presidente al señor Conde de San Simon; para vice-presidentes á los señores Conde de Ayamans y D. Jaime Sureda y Moragues, y para secretarios á D. Ramon Perez y á D. Mariano Quintana.

Ayer el Exmo. Sr. Capitan general de esta provincia Sr. de Lemery, vistió en gran pa-

(*) Creemos que el nombrado fué D. Antonio Canals y no D. Luis.

rada al batallon, incompleto aun, de la Milicia ciudadana. Este acto se verificó con toda solemnidad y en medio del mas indecible entusiasmo por parte del público palmesano, quien demostró en esta ocasion las simpatias que le unen á la causa de la libertad representada en el armamento del pueblo. Podemos asegurar que pocas veces se habia visto hácia la Milicia una ovaicon semejante; las calles que transitó desde la plaza de Cort, punto de su formacion, y en donde recibió la bandera de la antigua Milicia, hasta el paseo de la Rambla, estaban invadidas por un inmenso gentio deseoso de ver pasar á estos entusiastas hijos de la patria, que algunos de ellos, sin uniforme aun, acudian á satisfacer solícitos los deseos manifestados por el Sr. Lemery de conocer en filas á la milicia ciudadana de esta capital. Revistada que fué, se trasladó á la plaza de la Constitucion en donde desfiló en columna de honor delante de S. E., contentísimo y altamente satisfecho por el estado de brillantez con que se habia presentado. Los ciudadanos que componen la milicia de esta ciudad merecen se les tribute el mas cumplido elogio por el gusto con que han cumplido y siguen cumpliendo el encargo de guardar varios puntos de la capital mientras duran las circunstancias críticas que atravesamos. Sigán constantes en su amor hácia las libertades públicas y hácia sus hermanos y merecerán bien de la Patria.

De una carta de Andraitx copia El Genio lo siguiente:

Andraitx 15 de setiembre.

El número de muertos desde que apareció el cólera en esta que fué el 23 del pasado hasta esta hora que son las 9 de la mañana son unos once, y quasi todos estaban enfermos ya, ó vivian achacosos, y los mas á la última edad. Los acometidos en esta hora, ninguno; y en el espacio de los últimos nueve dias ha habido un acometido, que murió el domingo ultimo á eso de las ocho de la mañana, una vieja de 70 años y otro del colerín que curó: de modo que en esta poblacion apenas se habla ya de tal enfermedad por carecer del carácter contagioso, pues que no consta que dos casas contiguas hayan sido afectadas, como tampoco ningun individuo de los que hayan asistido á los que han fallecido, como consta de los cuarenta que tengo en Son Seguí: allí hay hijos, hijas, madres, hermanos de los difuntos y ninguno hay acometido.

En vista de lo que llevo indicado, esta poblacion ya ha vuelto al estado normal, y nada de terror y espanto: esto parece se ha trasladado á muchos moradores de esa. De de mi balcon quasi todas las noches estoy oyendo bailes por las casas particulares con castañuelas, guitarras, etc. No hay en esta una sola persona que evite ya el roce como lo hacian los primeros dias; en esta su casa tengo carpinteros, albañiles, y deben de venir mas de cien personas cada dia, los unos para comprar jabon blando, y los otros para vender ceniza de cáscara de almendra, ahora que es la cosecha. Mañana empezamos en esta casa á fabricar aceite, que nadie mejor que Vd. sabe si comparcerán de cincuenta á cien personas mas cada dia, y todas rozarán conmigo, con mis hijos, criados, etc. Atendidas estas razones, querido amigo, ¿le parece á Vd. que yo que tengo obligacion de saber algo sobre contagios, espondria tan impunemente, y tambien espondria mi amada familia? Yo, que no soy de los mas valientes, y que nadie mejor que yo tomé precauciones muy rigurosas en un principio cuando el enemigo no era conocido ¿me abandonaria del modo referido, lo mismo que los demas, que tambien las habian tomado? ¿No será esto un testimonio evidente de que toda esa alarma es infundada? ¿Acaso no estimo yo tanto mi vida como el primero? ¿No estaria yo encerrado en alguna casa de mis propiedades, incomunicado hasta de los pájaros, si hubiese el mas mínimo peligro? Como lo habia practicado en un principio lo haria ahora.

Esta es la pura verdad y no temo ser desmentido, por lo que no hago caso de que V. publique lo que le llevo dicho; y V. que me conoce, sabe que si lo contrario fuese, y no hubiese quien dijese la verdad, la manifestaria yo. Sin otra cosa, etc.—N. N.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS

Dia 18.

De Charleston en 44 dias polacra Colombia de 197 ton., pat. Palmer, con algodón. De Málaga en 13 dias polacra goleta Cárcel de 45 ton., pat. Buenaventura, con 7 paños y varios efectos.

DESPACHADOS.

Dia 18.

Para Valencia land Providencia, de 48 pat. Iglesia, con 117 pasaj., lastre y bala. Para Barcelona land Trinidad, de 50 pat. Terrasa, con varios efectos. Para la Habana polacra Josefina, de 100 ton., cap. Salom, con frutos y efectos del pais. Para id. bergantin goleta Mariana, de 98 ton., cap. Villalonga, con frutos y efectos del pais. Para id. bergantin Dos de Enero, de 81 ton., cap. Peña, con frutos y efectos del pais.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN EUSTAQUIO, MÁRTIR.

Fué san Eustaquio caballero romano y valeroso soldado. Yendo un dia á caza, siguió un ciervo de extraña grandeza, vivió entre cuernos un crucifijo y habiendo oido su voz que le llamaba á la caza de la vida eterna, convirtió á la fe y recibió el bautismo juntamente con su esposa Teopista. Volvió luego al lugar de la vision, segun se le habia mandado, y oyó que se le esperaban grandes tribulaciones y que seria probado como otro Job. Verificóse asi y en breve se vió reducido á tal pobreza que fué preciso resolverse á dejar su patria é ir á vivir en un lugar desconocido, del cual le suelto Trajano para nombrarle general de sus egércitos, en una expedicion, cuya victoria consiguiendo entrado en Roma cargado de despojos. Poco despues no habiendo querido sacrificar á dioses á quienes se hacian fiestas por la victoria alcanzada, fué echado á las fieras con toda su familia por orden del emperador Adriano que habia sucedido á Trajano: y habiéndoles respetado los leones les hizo meter en un toro de metal encendido, y allí cantando alabanzas á Dios consumieron el martirio el dia 20 de setiembre primero del imperio de Adriano y 120 del reinado del Señor.

VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and rows for 7 de la mañana, 12 del dia, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salto el sol á las 5 hs 56 ms. Puestas á las 6 » 4 » Los relojes deben señalar al medio dia verdaderamente las 11 hs 53 ms 35 s.

ANUNCIOS.

AVISO IMPORTANTE.

Siendo en el fondo La Perla de Alcudia un interesante fragmento de la historia mallorquina como de ello habrán podido convencerse los que hayan leído la cuarta entrega; reclamo la indulgencia de los señores suscritores por no haberme sido posible concluir aquella con esta, viéndome, bien á pesar mio, forzado á dar la quinta pero en recompensa toda ella es historia. En el sequio de los señores suscritores, su importe serán 4 rs. vn. en lugar de los 5 que le corresponden; haciéndose cargo que los exhorbitantes gastos de la impresion me privan del gusto de poder hacer mayor rebaja.—Juan Reines. Los señores suscritores á la mencionada obra podrán pasar á esta libreria y recoger la 5.ª entrega.

Correos.—Saldrán:

Al siguiente dia de la llegada del correo de Barcelona, se despachará para Mahon á los dos del dia, y para Barcelona á las siete de la tarde.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBELI.

IMPRESION BALEAR À CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENTS, calle de San Francisco, núm. 30.